

SOCIEDAD

En una jornada celebrada en Guadalajara, organizada por el Área Social de la Fundación La Caixa

Más de 1.000 mayores reciben el reconocimiento y el cariño de la infanta Cristina

Más de mil personas mayores recibieron el afecto, el cariño y el reconocimiento de la infanta doña Cristina, directora del Área

Social de la Fundación La Caixa, y del presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, en el Teatro Auditorio Buero

Vallejo de Guadalajara, en una jornada organizada por el Área Social de la entidad financiera.

En la inauguración de la jornada de mayores organizada por el Área Social de la Fundación La Caixa, el presidente Barreda argumentó que los castellano-manchegos tenemos muy claro que "la tercera edad es de primera" y que no es inteligente "desaprovechar la inteligencia y la experiencia de nuestros mayores, a los que debemos cariño y obediencia".

José María Barreda afirmó que en Castilla-La Mancha hemos llegado al siglo XXI con el mayor índice de esperanza de vida de toda España y, en consecuencia, de toda Europa. En este sentido, apuntó que "vivimos más años y el objetivo es vivir bien" y encontrar respuestas efectivas a las nuevas necesidades que origina una mayor longevidad de la población.

El jefe del Ejecutivo castellano-manchego argumentó que el rasgo que define a una sociedad civilizada es el respeto y la consideración que depara a sus mayores, pues "gracias a nuestros padres y abuelos, que llevaron el peso de una sociedad en tiempos duros y difíciles, hoy tenemos un mundo mejor, con muchas más facilidades y oportunidades de las que ellos disfrutaron", subrayó.

Por este motivo, aseguró que las instituciones tienen que hacer un gran esfuerzo para velar porque la calidad de vida de nuestros mayores sea la mejor posible. En este contexto, apuntó José María Barreda que Castilla-La Mancha considera este aspecto una prioridad.

275 MILLONES PARA LA ATENCIÓN A MAYORES

Asimismo, indicó que los Presupuestos regionales para 2007



Foto: Pina Fontelos
José María Barreda, participó junto a la infanta Cristina en la jornada de mayores "La vida es cambio", organizada por el Área Social de la Fundación La Caixa en el Auditorio "Buero Vallejo" de Guadalajara.

contemplan una inversión superior a los 275 millones de euros en el Programa de Atención a Mayores, dotación que se incrementará cada año en un 15%.

Así, aludió a la puesta en marcha del programa de estancias temporales en residencias para aquellas personas que les sobre-

venga una situación de necesidad, la creación de 2.000 nuevas plazas en residencia, la duplicación de las plazas para los viajes a Canarias del programa de Turismo Social y la potenciación del programa de envejecimiento activo.

El presidente Barreda señaló

que el principio sobre el que descansan estas iniciativas es el de "dar más vida a los años", un objetivo en el que será fundamental la entrada en vigor de la Ley de la Dependencia.

Precisamente, expresó su deseo de que Castilla-La Mancha se convierta en la abanderada de la aplicación de esta Ley, porque "los que más necesitan de la ayuda y la solidaridad de los demás, serán los primeros en Castilla-La Mancha y en sus políticas públicas.

Por último, el presidente castellano-manchego, felicitó al Área Social de La Caixa por tener una directora que "es un lujo real y humano", y agradeció a la entidad financiera su compromiso firme con Castilla-La Mancha.

Por su parte, la infanta Cristina valoró la colaboración que el Área Social de la Fundación La Caixa ha recibido desde el año 1997 del Gobierno regional, que ha hecho posible que se hayan formado a más de 4.500 mayores en 15 ciberaulas sujetas al convenio entre La Caixa y la Junta de Comunidades.

Asimismo, informó que, recientemente, se ha ampliado la relación de centros adscritos al convenio entre estas dos instituciones, incluyendo los centros de mayores de Almansa, Bolaños, Daimiel, Tomelloso, Azuqueca de Henares e Illescas.

Por último, tanto el alcalde de Guadalajara, Jesús Alique, como el delegado general de La Caixa en la Región, Antonio Gómez, coincidieron en valorar la importancia de la colaboración y el apoyo entre instituciones públicas y privadas para mejorar nuestra sociedad.

Atención a la dependencia y envejecimiento activo

Informar a los representantes del movimiento asociativo de personas mayores de Castilla-La Mancha sobre las últimas iniciativas que se están tomando desde el Gobierno regional, así como escuchar sus opiniones, demandas y propuestas ha sido el objeto de la reunión del Consejo Regional de Personas Mayores, celebrada en la capital regional.

El consejero de Bienestar Social, Tomás Mañas, presidió esta reunión en la que se abordaron importantes temas en relación con la atención a este colectivo, desta-

cando el avance del II Plan de Atención a Personas Mayores de Castilla-La Mancha, la aplicación de la Ley de Dependencia y las propuestas realizadas por el presidente regional, José María Barreda, durante el debate del Estado de la Región.

Tomás Mañas informó a los representantes de las asociaciones sobre lo que será el II Plan, que introducirá importantes novedades con res-

pecto al primero de los programas puestos en marcha por la Consejería.

En este sentido, la Ley de la Dependencia es uno de los puntos más destacados del II Plan, dado que se han introducido actuaciones para mejorar la atención tanto a las personas dependientes como a las familias cuidadoras.

Así, el titular de Bienestar Social resaltó la necesidad de seguir trabajando por am-

pliar la atención residencial a este colectivo, dado que "aunque disponemos actualmente de más de 23.000 plazas en residencias, de las cuales más de 11.000 son públicas, debemos seguir creciendo para poder llegar a todas aquellas personas que van a necesitar atención especializada".

También, los programas de Envejecimiento Activo serán otra de las novedades incluidas en el II Plan Regional

de Atención a Mayores. "Unos programas que tienen como fin mantener la salud y la actividad, tanto física como psíquica de nuestros mayores, lo que les permitirá retrasar el deterioro normal de la edad y disfrutar de una mayor calidad de vida".

Entre esos programas, destacan los de Turismo y Termalismo Social, las Escuelas Deportivas para Mayores, las actividades de fomento de la cultura, los programas de mantenimiento de aptitudes cognitivas y el fomento de una mayor implicación social del colectivo.

Dos millones para la campaña de vacunación antigripal

El Gobierno de Castilla-La Mancha ha destinado dos millones de euros a la campaña de vacunación antigripal 2006-2007, que se inició el pasado 16 de octubre, con la distribución de 438.460 dosis a los hospitales y centros de salud de la región. Además, desde la Dirección General de Salud Pública y Participación se han repartido 1.000 carteles y 40.000 folletos entre los centros dependientes del Servicio de Salud de Castilla-La Mancha para informar a la población de la campaña de vacunación, con una inversión de 5.000 euros.

La campaña de este año va dirigida a los grupos de riesgo en Castilla-La Mancha, conformado por los mayores de 65 años, adultos y niños con procesos cardiovasculares o respiratorios crónicos, en tratamiento u hospitalización durante el año anterior por diabetes, insuficiencia renal, anemias o inmunosupresión, niños y adolescentes en tratamiento prolongado con aspirina. También se recomienda a cuidadores y personas que conviven con grupos de alto riesgo, que, por su ocupación, puedan estar en contacto con aves y personal de la seguridad ciudadana.

Para recibir la vacuna, los ciudadanos deberán dirigirse a su centro de salud o consultorio local, donde les indicarán los días y horarios para proceder a su vacunación. Las personas con asistencia sanitaria privada deberán consultar con el personal sanitario de su compañía aseguradora.

La vacuna contra la gripe no se podrá administrar a menores de seis meses, ni a las personas que sean alérgicas al huevo, a la proteína del pollo o a otros componentes de la vacuna o si se padece una infección aguda o si se tiene fiebre. Las mujeres embarazadas o con posible embarazo deberán consultar con su médico la pertinencia de vacunarse a partir del segundo trimestre.

Aunque la campaña se inicia oficialmente el 16 de octubre, cada centro de salud establecerá su propia fecha en función del número de la población de riesgo adscrita y sus propias cargas asistenciales", según explicaba el titular regional de Sanidad, Roberto Sabrido.